

# 13.LE MESSIE TRÔNES

## **Le trône de David**

L'ange Gabriel annonça à Marie que Dieu donnerait à son enfant le trône de son père David et qu'il régnerait sur la maison de Jacob pour toujours. Le trône de David est un trône terrestre, celui du roi d'Israël. Son royaume ne finira jamais (Lc 1, 32-33). Ceci constitue une preuve suffisante que le Royaume de Dieu, le règne messianique, aura lieu sur Terre après le retour de Jésus. Même si Marie était probablement encore adolescente, elle aurait compris ces paroles comme une promesse que son fils Jésus régnerait sur Israël depuis un trône à Jérusalem. L'interprétation la plus satisfaisante de la déclaration de Gabriel est qu'après son retour, le Messie régnera sur Israël pendant le Millénum. Sinon, quand régnera-t-il sur Israël ? Le Nouveau Testament ne le précise pas.

## **Jésus est le Messie juif**

Au premier siècle, les Juifs pieux attendaient la venue du Messie pour sauver Israël de ses maîtres romains et accomplir les glorieuses promesses de Dieu envers Israël. Une grande partie de l'enseignement de Jésus visait à convaincre les gens qu'il était le Messie. La bonne nouvelle qu'il prêchait concernait le royaume de Dieu, ce qui, pour les Juifs de son époque, signifiait le royaume du Messie. Jésus se présentait souvent comme le Fils de l'Homme, un titre messianique tiré de Daniel 7:13-14. Pour tester les connaissances de ses disciples sur le sujet, il leur demanda qui, selon eux, était le Fils de l'Homme. Pierre répondit correctement : Tu es le Messie, le Fils du Dieu vivant. Le Messie traditionnel était un roi, descendant du roi David, et le

ministère de Jésus, pauvre préicateur itinérant, semait la confusion. Cependant, Jésus promit à ses disciples que lorsqu'il siégerait sur son trône glorieux dans le nouveau monde, ils siégeraient sur douze trônes pour juger les douze tribus d'Israël (Mt 19:28). Le nouveau monde serait une renaissance, une régénération du monde, lorsque le Messie viendrait régner. Paul a dit : « Ne savez-vous pas que les saints gouverneront le monde ? Cela fait partie de notre récompense. » Jésus a dit à ses disciples juifs qu'ils gouverneraient Israël, et que peut-être d'autres peuples seraient chargés de gouverner leurs propres régions d'influence passée.

## **Le trône du Père**

Le Nouveau Testament souligne qu'après sa résurrection, Jésus s'est assis à la droite de Dieu, partageant le trône de Dieu le Père. Il est significatif qu'un homme, Jésus, revêtu d'un corps humain glorifié, soit désormais assis sur le trône avec son Père ; l'humanité est ainsi élevée au rang de divinité. En réalité, Dieu le Fils n'a jamais quitté ce trône. Jésus a dit à ses disciples qu'il n'agissait jamais de sa propre initiative ; il ne faisait que ce qu'il voyait faire au Père. Il a même déclaré avec audace que tout ce que fait le Père, lui, le Fils, le fait aussi. Il est Dieu et règne pour toujours. À trois reprises dans l'Évangile de Jean, Jésus utilise l'expression « là où je suis » pour informer ses disciples que, même s'il était avec eux dans le monde, il était toujours avec le Père (Jn 12, 26 ; 14, 3 ; 17, 24). Jésus était toujours conscient d'être un avec le Père et de partager sa gloire avant la création du monde.

## **Deux trônes**

Jésus règne actuellement sur le trône du Père parce qu'il est Dieu, mais après son retour, il régnera sur deux trônes : l'un dans le royaume céleste et l'autre dans le monde physique. Les deux trônes sont à Jérusalem, l'un dans la Jérusalem terrestre et l'autre dans la Nouvelle Jérusalem. Le trône de Dieu et de l'Agneau sera dans la ville (la Nouvelle Jérusalem) et ses serviteurs le serviront (Ap 22:3). On peut comparer cela à la scène du trône d'Apocalypse 4-5, où Dieu est assis sur son trône et entouré de 24 autres trônes sur lesquels étaient assis 24 anciens, 12 représentant les rachetés d'Israël et 12 représentant l'Église, tout comme les 12 portes de la Nouvelle Jérusalem tirent leur nom des 12 tribus d'Israël et les 12 fondements des douze apôtres de l'Agneau. Lorsque l'Agneau apparaît, il est vu debout au centre du

trône. C'est le trône du Père dans la Nouvelle Jérusalem, dans le royaume céleste, et qui chevauche en même temps la Jérusalem terrestre dans le monde physique. C'est de là, au-dessus du mont Sion, que le Messie et son Église gouvernent le monde. Il n'y a pas de temple dans la Nouvelle Jérusalem, car Dieu et l'Agneau y sont.

Or, il existe un temple dans la Jérusalem terrestre, tel que décrit par Ézéchiel (Ézéchiel 43:1-7), où Israël exerce son ministère auprès de Dieu. Ils offrent des dons et des sacrifices selon la nouvelle alliance, et les survivants des nations y viennent du monde entier pour adorer le Seigneur. Ézéchiel vit la gloire du Dieu d'Israël venir de l'est et entrer dans le temple par la porte orientée vers l'est. Puis il entendit une voix lui parler depuis le temple, disant : Fils de l'homme, c'est ici le lieu de mon trône et le lieu où reposera la plante de mes pieds. C'est ici que je résiderai pour toujours parmi les Israélites.

C'est le retour du Messie à Jérusalem. Zacharie a également parlé du retour du Seigneur. Il a dit que ses pieds se poseraient sur le mont des Oliviers, qu'il deviendrait roi de toute la terre et serait adoré par les nations (Zacharie 14:4, 9, 16). Le Messie n'a pas de palais, son trône est dans le temple. C'est le trône de David, le trône du roi d'Israël. Rien n'indique que le Messie sera visible pendant son règne millénaire, mais sa gloire sera visible dans le temple et sa gloire dans la Nouvelle Jérusalem sera visible au-dessus de Jérusalem.

La ville n'a pas besoin du soleil ou de la lune pour briller sur elle,  
car la gloire de Dieu l'éclaire, et l'Agneau est son flambeau.  
Les nations marcheront à sa lumière,  
les rois de la terre y apporteront leur splendeur (Ap 21:23-24).

Lève-toi et brille (Jérusalem), car ta lumière est venue,  
la gloire du Seigneur s'est levée sur toi.  
Regardez ! Les ténèbres ont recouvert la Terre,  
l'obscurité s'abat sur les peuples.  
Quant à toi, l'Éternel se lèvera sur toi,  
et sa gloire apparaîtra sur toi.  
Les nations viendront à ta lumière,  
rois aussi, à la clarté de ton aurore (Is 60:1-3).

La cité céleste n'est pas visible, seule la lumière de la gloire de Dieu à l'intérieur d'elle, dominant le temple au sommet du mont Sion (Ézéchiel 40:2, Apoc. 21:10).

## Jésus régnera à son retour

Un autre passage important concernant le trône est Matthieu 25:31 et suivants. Lorsque le Messie reviendra dans sa gloire, accompagné de tous les anges, il siégera sur son trône glorieux, où il jugera les nations. À ce moment-là, les justes hériteront du royaume préparé pour eux depuis la fondation du monde, tandis que les injustes seront voués au feu éternel, préparé pour le diable et ses anges. Cette séparation des brebis et des boucs signifie que toute l'humanité sera jugée au retour de Jésus. Ils constituent deux groupes : les justes et les méchants. Les justes hériteront du royaume, tandis que les méchants iront au châtiment éternel.

L'héritage des saints est qu'en tant qu'enfants de Dieu, ils régneront avec le Messie sur les survivants de la Grande Tribulation, les sept dernières années de l'histoire troublée de ce monde. Les apôtres gouverneront un Israël nouvellement converti, tandis que d'autres vainqueurs gouverneront ailleurs dans le monde. Jésus nous accordera le droit de partager son trône et de régner avec lui pendant le millénaire, tout comme il partage le trône de son Père et règne avec lui au ciel (Ap 3:21). Ce trône n'est pas celui de David. Que le Christ et son Église gouvernent le monde non racheté depuis la Nouvelle Jérusalem est une chose, que le Messie règne sur son peuple Israël depuis le mont Sion en est une autre.

Le contexte de ces versets se trouve dans plusieurs Psaumes qui développent la promesse de Dieu à David, dans 2 Samuel 7:16, d'établir son trône pour toujours. Dans le Psaume 2, Dieu déclare qu'il établira son régent sur Sion, sa montagne sainte. Il lui donnera les nations en héritage et les extrémités de la terre en possession. Il fera de lui le plus élevé des rois de la terre et son trône durera éternellement (Ps 89:27-29). Le Seigneur étendra le puissant sceptre du Messie depuis Sion (Ps 110:2). Pierre, prêchant le jour de la Pentecôte, a déclaré que David était un prophète, et il savait que Dieu lui avait promis par serment de placer l'un de ses descendants sur son trône : Jésus, le Messie promis. Ces promesses doivent être prises au sens littéral ; les interpréter autrement revient à déformer les Écritures. Les interpréter au sens figuré altère le sens clair des déclarations des prophètes. Interpréter les prophéties de l'Ancien Testament comme se référant à l'Église est absurde. Ces prophètes juifs ignoraient tout de l'Église. Que les Gentils deviennent héritiers avec Israël, membres d'un même corps, était un mystère qui n'a pas été révélé aux

générations suivantes (Éphésiens 3:4-6). Ce que les prophètes de l'Ancien Testament ont dit à propos d'Israël est toujours destiné à désigner l'Israël ethnique.

## **Les prophéties messianiques doivent être prises au pied de la lettre**

Ésaïe a prophétisé qu'un enfant nous naîtrait, qu'un fils nous serait donné, et que le gouvernement reposerait sur son épaule. Son empire s'étendrait et il y aurait une paix sans fin. Il régnerait sur le trône de David et sur son royaume, l'établissant et le soutenant pour toujours (Ésaïe 9:6-7). C'est une prophétie concernant le trône terrestre du Messie.

Jean, dans une vision (Ap 20:5-6), vit les martyrs qui avaient défié l'Antéchrist ressusciter d'entre les morts et régner avec le Messie pendant mille ans. Ils partageraient son trône comme il le leur avait promis (Ap 3:21). Ils habiteraient la Nouvelle Jérusalem (Ap 3:12) et gouverneraient les nations avec un sceptre de fer (Ap 2:27).

Dans sa première vision, Ézéchiel vit le Seigneur dans sa gloire, accompagné des chérubins, les mêmes créatures vivantes que celles décrites par Jean dans Apocalypse 4. Plus tard, Ézéchiel décrit la gloire du Seigneur quittant le temple de Jérusalem à cause du péché d'Israël. Sa gloire quitta le temple par la porte de l'Est et le mont des Oliviers (Ézéchiel 11:23). Plus tard encore, il vit la gloire du Seigneur revenir de l'Est (Ézéchiel 43:1-7). Le bruit de sa venue était comme le grondement des grandes eaux, et la terre resplendissait de l'éclat de sa gloire. La gloire du Seigneur entra dans le temple par la porte orientée vers l'Est et le remplit. La gloire du Seigneur équivaut à sa présence. Ézéchiel entendit la voix du Seigneur lui parler depuis le temple et lui dire que c'était là le lieu de son trône et le lieu où il poserait la plante de ses pieds, où il demeurerait pour toujours parmi Israël (Ézéchiel 43:7). La vision d'Ézéchiel du retour du Seigneur à Jérusalem n'est rien d'autre que le retour du Seigneur Jésus-Christ.

Zacharie nous dit qu'en ce jour-là, ses pieds se poseront sur le mont des Oliviers, à l'est de Jérusalem (Zacharie 14:4). La porte Est, qui fait face au mont des Oliviers, permet un accès direct au temple, mais la porte fut scellée par le sultan ottoman Soliman en 1541. La

tradition juive croit qu'à son retour, le Messie entrera à Jérusalem par cette porte. Ézéchiel nous dit que le bruit de sa venue sera comme celui des grandes eaux, et que la terre resplendira de sa gloire venant de l'Orient (Ézéchiel 43:2).

Le prophète Malachie confirme que le Seigneur viendra soudainement dans son temple. Il demande : « Qui pourra supporter le jour de sa venue, et qui pourra subsister lorsqu'il apparaîtra ? » (Ml 3, 1-2). Ces versets clarifient quelque peu les événements entourant le retour de Jésus en tant que Messie et son règne sur Terre depuis le temple de Jérusalem pendant le Millénaire.

Notre règne futur avec Christ sur terre ne doit pas être confondu avec notre exaltation spirituelle. Dieu nous a déjà ressuscités avec Christ et nous a fait asseoir avec lui dans le royaume céleste. Notre position actuelle est d'être assis spirituellement avec Christ sur le trône de Dieu (Éphésiens 2:6). C'est en prévision de la révélation par Dieu des richesses incomparables de sa grâce et de son octroi de la royauté et de l'autorité pour gouverner la terre avec Christ (Apocalypse 5:10).

Combien de temps Jésus régnera-t-il ? Son royaume peut-il durer éternellement ? Gabriel a dit à Marie que Jésus régnerait sur Israël pour toujours et que son royaume n'aurait pas de fin (Luc 1:33). Daniel mentionne à plusieurs reprises que le royaume du Messie est éternel et ne sera jamais détruit (Dan 2:44 ; 7:14 ; 27). Ceux qui sont sages brilleront comme les étoiles pour toujours. Sa royauté durera sans doute éternellement, mais qu'en est-il de la domination terrestre ? Le Fils remettra un jour la royauté au Père (1 Co 15:24). Cela se produira au jour du jugement, après le millénaire, lorsque la terre et le ciel s'environt de la présence de Dieu sans laisser de trace. Puisque c'est la fin du monde, la royauté du Messie passera du Fils au Père, afin que le Père puisse avoir pleine autorité sur toutes choses. Cependant, le Fils et les saints continuent de régner. En tant que famille royale de Dieu, ils sont assurés du règne éternel.

Plusieurs passages des Écritures indiquent que la terre périra, s'usera comme un vêtement et passera (Ps 102:25, cité dans Hé 1:11-12). Jésus a déclaré que le ciel et la terre passeront, mais que ses paroles ne passeront pas (Mt 24:35). La création n'est pas éternelle. Nous recevrons un royaume inébranlable (Hé 12:27), mais les choses créées disparaîtront, et il n'y a aucune promesse d'une nouvelle création physique.

Paul a parlé de la sagesse de Dieu, qu'il a décrétée avant les temps anciens pour notre gloire (1 Corinthiens 2:9). Il a dit que personne n'a vu, entendu ou imaginé ce que Dieu a préparé pour ceux qui l'aiment.